
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Verbier, le 26 novembre 2022 

 
 

ASSEMBLEE GENERALE 2022 
 
Salle de pique-nique de Téléverbier aux Ruinettes 
 
Accueil 
Le président ouvre l’assemblée en saluant les membres présents à 10.35. 
Il explique le changement de concept pour l’assemblée. Il relève que pour un Ski Club, il est naturel de se retrouver 
sur les pistes. Un des buts recherchés est aussi de renforcer les liens entre les membres. 
La nouvelle formule permettra également de découvrir une nouveauté de notre partenaire Téléverbier : le restaurant 
Le Flocon aux Attelas. 
 
Le président rappelle le programme : 
AG jusque vers 11h30 
Montée aux Attelas 
12h-12h30 : apéro 
12h30 repas sous forme de cocktail debout servi sur la terrasse de l’étage supérieur. 
 
Avant de passer à l’ordre du jour, le président demande à l’assemblée de se lever pour observer une minute de 
silence en mémoire des membres disparus, avec une pensée particulière pour Denis Bertholet, guide de montagne, 
professeur de ski, cinéaste, qui a beaucoup œuvré pour le ski et pour Verbier. 
 
Le président rappelle que cette AG a été convoquée selon les statuts. L’ordre du jour a été envoyé avec la 
convocation. Personne ne demande de modifications. Le président passe ainsi aux différents points. 
 
1. Contrôle des présences 
Celui-ci est effectué sous forme de listes qui circulent dans la salle. Le président demande à chacune et chacun de 
s’assurer que tout le monde a rempli la liste avant de quitter la salle. 
Le président excuse l’absence de trois membres du comité : Seb Santini, qui donne des cours de formation pour 
l’Ecole Suisse de Ski, Louis Borloz et Ami Oreiller, retenus par des problèmes de dernière minute dans leur 
commerce respectif. 
 
2. Approbation du PV de la dernière AG  
Le président relève que le PV de l’AG 2021 a été publié sur la liste internet du Ski Club. Personne ne demande la 
lecture de ses six pages. 
Le PV de l’AG 2021 est approuvé à l’unanimité. Le président remercie Claudine et tous les auteurs de rapports pour 
son élaboration. 
 
3. Rapport du Président 
Le président relève que nous avons eu la chance d’avoir connu une saison normale après deux hivers marqués par 
les conséquences de la pandémie. 
 
Il explique la réorganisation des groupes avec les groupes compétition, fun+, fun et explo. Les différents groupes ont 
connu un bon fonctionnement, avec quelques réglages de jeunesse. Le comité a tout mis en place pour ce soit 
optimal cette saison. 
Le nouveau système correspond aux attentes de la grande majorité des jeunes. Cette saison nous avons essayé 
d’anticiper au mieux la mise en route ; nous restons dépendants de la météo pour les premiers entraînements. Les 
jeunes du groupe compétition se sont ainsi retrouvés samedi passé pour un premier entraînement hors neige, vu le 
faible nombre de pistes ouvertes. Cela a permis de relancer la cohésion de groupe après la pause estivale. Le 
président remercie les entraîneurs qui ont mis sur pied cette journée. 
 
Le président explique qu’il y a eu un problème avec le réassort des vestes au début de cette saison, dû au fait que les 
commandes doivent se faire longtemps à l’avance et qu’il a été difficile pour le comité d’anticiper le nombre de 



nouveaux. A l’avenir cela ne devrait plus se produire cas nous avons choisi un fournisseur qui a des délais de 
commande beaucoup plus flexibles. 
 
Le président remercier les sponsors : 
- L’Ecole Suisse de Ski de Verbier, pour l’excellente collaboration 
- Verbier/Val de Bagnes Tourisme et Promotion, qui met notamment à disposition de nos jeunes athlètes des tours de 
cou et des casquettes que les athlètes sont priés de porter s’ils montent sur un podium, ce que nous souhaitons voir 
souvent. 
- Corthay Bois 
- Attitude Verbier 
- Philippe Roux Sports 
- Bruchez Gaillard. 
 
Le président invite les membres à penser à ces entreprises tout au long de l’année. 
Les contrats de sponsoring arrivent à leur terme à la fin de cette saison. Nous sommes donc en phase de 
renouvellement et tous les contacts sont les bienvenus. 
 
Le stand à la PdG a connu un beau succès populaire qui se ressent dans les chiffres, comme l’expliquera Melissa par 
la suite. L’organisation a bien fonctionné et le président remercie toutes les personnes qui ont tenu le stand et/ou 
amené des gâteaux. 
 
Le Ski Club a également tenu le poste du Trail Verbier St-Bernard à La Chaux. Le président annonce que le comité a 
pris la décision de ne plus gérer ce poste. Comme le trail se déroule début juillet, de nombreux membres sont en 
vacances et il devenait de plus en plus difficile de trouver des bénévoles. 
 
Le président donne une dernière information à caractère plus personnel. Cette assemblée est l’avant-dernière qu’il 
préside car il a pris la décision de présenter sa démission du poste de président à l’assemblée générale 2023, après 
18 ans de présidence et 20 ans de comité. Il estime qu’il est plus que temps de passer la main. Des réflexions et des 
contacts sont en cours pour la suite, mais toutes les candidatures seront étudiées avec attention. 
 
4. Rapport des Chefs OJ et des responsables de groupe 
- Groupe compétition, Chefs OJ : Oscar et Fanny ; voir rapport en annexe 
- Groupe explo : Sébastien excusé ; voir rapport en annexe 
- Groupe Fun+ : Andrea excusé ; voir rapport en annexe 
- Groupe Fun 
Le groupe Fun était formé de 3 groupes encadré par 4 entraineurs principaux : Samantha, Rachel, Mélissa et Arnaud. 
Il y a eu quelques difficultés de communication en début de saison pour créer les groupes, mais la situation s’est 
améliorée par la suite. Il y a également eu quelques problèmes en cours de saison avec des niveaux de piste pas 
adaptés aux niveaux des enfants. La fin de saison a été très bonne, avec des entraîneurs très motivés et des enfants 
qui les ont  beaucoup apprécié.  
Pour information, cette saison Samantha a accepté de reprendre la responsabilité des Fun. Rachel et Arnaud feront 
de nouveau partie du pool entraineurs Fun. 
 - Section Masters (voir rapport en annexe) 
 
5. Lecture des comptes 
La saison 2021-2022 se clôture avec un bénéfice. Nous tenons à remercier tous les bénévoles présents au stand lors 
de la PdG. En effet, lors de cet exercice, cet événement nous a permis de comptabiliser près de CHF 7k de produits. 
 
Le résultat d’exploitation de la saison 2021-2022 est de CHF 5'500.  
Les charges s’élèvent à CHF 83'600 dont :  

• frais d’entraineurs de CHF 73'600,  
• frais administratifs de CHF 3'900,  
• cotisations à Swiss Ski de CHF 7'800,  
• divers frais négatifs de CHF 1’700 (le résultat de la Pdg diminue ces frais). 

 
Les produits s’élèvent à CHF 89'100 dont : 

• cotisation des membres de CHF 28'000,  
• subsides divers CHF 19'000,  
• financement de cours CHF 42'100.  

 
La situation reste stable sur le long terme, au cours des dernières années, les charges varient entre CHF 90k et 120K 
alors que les produits varient entre CHF 90 et CHF 116K.  



 
6. Rapport des vérificateurs des comptes 
Lecture par Melissa 
Comme l’assemblée a pu le constater, Sylvette Albertini et Patrick Dumont ont accepté de reprendre la fonction de 
vérificateurs des comptes. Roman Pelka et Claude Roux avaient en effet souhaité passer la main. Le président les 
remercie pour leur engagement de longue haleine.  
 
7. Approbation des comptes et décharge au comité 
Les comptes sont acceptés et décharge est donnée au comité. Le président remercie Melissa Favre  
pour son travail 
 
8. Admissions/Démissions 
Les nouveaux membres sont acceptés par acclamation 
La liste est transmise en annexe du PV 
Au niveau du comité, nous devons enregistrer une démission. Montse Felder a en effet décidé de se retirer du comité. 
Pour le comité, ce départ représente un changement important. Montse a en effet beaucoup apporté par son énergie, 
sa gentillesse et son dynamisme. Elle a pris son rôle de soutien au chef OJ avec beaucoup de sérieux et de 
motivation. Ce n’était pas toujours facile, mais son enthousiasme et son sourire – qui se voit même au téléphone – lui 
ont toujours permis d’apaiser les situations, de faire avancer les choses pour trouver des solutions. La chaleur de son 
sang espagnol caliente a souvent refait surface, particulièrement quand il s’agissait d’organiser un moment 
sympathique pour se retrouver après les courses ou lors de sorties. 
De par son rôle de personne de contact, Montse a parfois été injustement prise à partie dans certaines situations 
conflictuelles. Mais son état d’esprit positif lui a toujours permis d’y faire face. 
Montse, c’est aussi une source inépuisable d’idées. Il suffit de commencer à évoquer un projet et les propositions 
fusent les unes après les autres. 
Vous l’aurez compris, le comité regrette le départ de Montse, même s’il le comprend tout à fait. Par chance, elle reste 
membre du Ski Club. 
Au nom du comité, des athlètes, des parents, de tous les membres du Ski Club, le président adresse un grand merci 
à Montse pour son engagement. Et pour concrétiser ce remerciement, le comité a le plaisir de lui remettre deux 
cadeaux par l’intermédiaire de Fanny. 
 
9. Activités pour la saison 2022/2023 
Le président rappelle que le Verbier St-Bernard Ski Team – dont le Ski Club fait partie – organise les Championnats 
suisses élite hommes et dames, du 25 au 31 mars. Etant donné qu’il y aura des courses de préparation, les courses 
elles-mêmes et le rangement, il y a un important besoin de bénévoles. La personne de contact au comité 
d’organisation pour les bénévoles est Claudine, qui demande aux personnes intéressées de s’inscrire par le biais du 
QR code qu’elle a envoyé.  
Le président rappelle que tous les parents d’enfants inscrits dans les différents groupes s’engagent chaque année à 
fournir une journée de bénévolat. Le comité n’a jamais été très à cheval sur cette règle, mais cette année il insiste. 
Les retombées financières pour le club seront en effet proportionnelles au nombre de journées de collaboration 
fournies par nos bénévoles. Le président rappelle que le comité compte sur les membres. 
 
10. Divers 
Aucune demande de parole ne provient de l’assemblée. 
En conclusion, le président remercie Téléverbier pour la logistique de cette assemblée et la mise à disposition de la 
salle. Il donne rendez-vous à tout le monde sur la terrasse du Bistrot aux Attelas pour l’apéro et le cocktail 
déjeunatoire, pris en charge par le Ski Club. 
 
La séance est levée à 11.15 
 
 



RAPPORT DU GROUPE COMPETITION - AG 

SAISON 2021-2022 

Saison passée :  

Plusieurs changements ont eu lieu la saison passée. Le premier est le changement de chefs OJ. Nous sommes très fiers du rôle qui 
nous a été confié et nous avons fait de notre mieux pour organiser et mener la saison à bien. Nous profitons d’ailleurs de l’occasion 
pour remercier Seb, qui restera toujours notre mentor, et Montse, pour toute son aide et son soutien.  

Le deuxième changement était la formation de nouveaux groupes : le groupe Fun+ et le groupe Explo. Vous entendrez les rapports 
de chaque groupe tout à l’heure, mais du côté du groupe compétition, nous avons remarqué que notre groupe était beaucoup plus 
homogène. Les entraineurs mais surtout les enfants ont apprécié de pouvoir évoluer dans des groupes plus petits, avec des années 
d’âges et des niveaux plus cohérents.  

En effet, nous avons trouvé que l’ambiance entre les enfants était très bonne et saine ! Nous avons ainsi pu organiser plusieurs 
sorties. En plus de notre traditionnel slalom parallèle de Carnaval, nous avons fait une sortie 4 Vallées. Nous sommes aussi allés 
observer et encourager les riders à l’Xtreme. Et quelle joie d’avoir pu féliciter Sybille, qui a fait toutes ses gammes de jeune skieuse 
au ski club, lorsqu’elle a remporté la compétition ! En fin de saison, nous nous sommes également rendus à Payerne pour faire du 
karting et passer un moment dans les arbres du sentier suspendu. La journée s’est terminée avec une glace au bord du lac 
Léman…Enfin dans le lac pour certains ! 

La saison s’est très bien déroulée dans l’ensemble. Le groupe U12 du Verbier Saint-Bernard Ski Team a eu une superbe préparation 
estivale et automnale. Les plus jeunes ont quant à eux commencé leur saison en novembre. Nous avons eu de super journées 
d’entrainement et il a fait grand beau pour la plupart des courses ! Que demander de mieux ? Les enfants et les jeunes ont également 
fait de superbes résultats ! Carla Riethmann, Luc Roduit, Gabin Janet et Stan Felder ont d’ailleurs reçu un mérite sportif de la 
commune du Val de Bagnes le week-end dernier.  

Nous avons également eu la chance d’être accompagnés par une super équipe d’entraineurs, qui sont aussi des amis: merci à 
Margaux, Arthur, Seb, Ami, Christophe et Patrice de transmettre votre passion à nos jeunes athlètes et pour votre travail ! Un grand 
merci aussi à Francine, qui s’est chargée d’inscrire tous les enfants pour chaque course de la saison.  

 

Saison prochaine :  

Pour la saison prochaine, nous gardons le même enthousiasme. Dans le groupe compétition, il y aura 32 enfants. L’année 
dernière, nous n’avions que trois 2013, tous des garçons. Cette année, nous accueillons 11 2014, dont 9 garçons ! Heureusement 
que chez les 2012 nous avons 7 filles pour 2 garçons ! ;)  

Nous serons accompagnés par la même équipe d’entraineurs, sauf Christophe qui a décidé de consacrer plus de temps à sa famille. 
Et Seb sera là plus souvent. Nous avons aussi la grande fierté d’accueillir Ysaline Herren dans l’équipe. Ysaline a toujours fait parie 
du ski club. Fanny/je l’a/l’air même entrainée lors de ses/mes premières années d’entraineur. Ysaline a ensuite poursuit sa jeune 
carrière à Ski-Valais et à NLZ, en course FIS. Elle a désormais posé sa combi de course et a décidé de revêtir les habits rouges de 
l’école suisse de ski et de venir transmettre à son tour son savoir et sa passion aux jeunes skieurs. Ysaline, nous sommes super 
fiers de ton parcours et nous sommes certains que les enfants vont adorer évoluer à tes côtés ! 

Pour conclure ce rapport, il nous semble important de vous partager le gros objectif que nous nous sommes fixés pour l’avenir. Il 
s’agit de renforcer les liens entre tous les membres du ski-club. Vous l’avez sûrement remarqué, les enfants tissent des liens forts 
entre eux et avec les entraineurs. Les entraineurs et le comité, suite à leur implication au fil du temps, sont devenus de très bons 
amis, une grande famille du ski même. Il nous tient alors à cœur d’y intégrer le plus de monde possible. Nous sommes un club et 
nous attendons vraiment de chacun de vous, surtout les parents pour fournir un effort afin de renforcer l’esprit d’équipe du ski club 
Verbier ! 

Nous nous réjouissons vraiment de cet hiver et nous vous remercions pour votre écoute.  

 

 



Rapport saison 2021-2022 
Team Explo 

La saison 2021 nous avons tester le team Explo. Un groupe qui permet à ceux qui 
ne continue plus la compétition ou les ados qui ne sont plus ou pas dans une 
équipe. 

Beaucoup d’enfant arrêtent la compétition en arrivant en OJ, trop de courses, trop 
de contrainte, non sélection à ski Valais, plus de motivation…

Il est tellement dommage que des enfants arrêtent tout à 12 ans. 


Mon but est de continuer à faire skier ces jeunes à les faire progresser mais sans 
obligations et surtout avec beaucoup de plaisir. 

Nous avons fait Du ski libre, de la technique, quelques entrainements dans les 
piquets. Découverte d’autre engin de glisse, télémark, snowboard, patin à glace… 
Découverte d’autres disciplines comme le Free Ride avec apprentissage de la 
sécurité, avalanche et secours. Du Free Style, ski synchro… Découverte du métier 
de prof de ski…


Nous avons partagé une belle saison, il nous a juste manqué une sortie de rando 
annulée à cause de la météo. 


Pour la saison à venir nous continuons avec un groupe mais nous travaillerons 
avec les Fun+ car les groupe seront plus petit. 


Nous avons peu communiqué et pas assez informé sur ce groupe. Je le ferai 
mieux pour les prochaine saisons, car je pense qu’il est important d’encadrer 
encore nos jeunes et peut être de susciter de nouvelle vocation et de pourquoi pas 
trouver nos futures entraineurs.


Je remercie le comité pour la confiance qu’il m’accorde. Je remercie Sacha 
Ramelli pour les remplacements. Et merci au jeune du groupe pour votre bonne 
humeur et votre intérêt. 


Santini Sébastien




* 

 

Rapport Annuel 2021/2022 

Ski Club Verbier 

Groupe Fun+ 

 

 

L’ensemble de la saison s’est bien déroulée, en général. Il n’y pas eu d’accidents majeurs et en vertu 
de la connaissance de le plupart des élèves du groupe, une bonne complicité s’est instaurée, suivant 
la classe d’âge. 

Le défi principal a consisté à gérer les cadets et les OJ dans un même groupe, ils n’ont ni les mêmes 
rythmes ni les mêmes besoins ou capacités du point de vue technique et physique ni les mêmes 
attentes. Sans compter que les OJ étaient sujets à un sentiment d’exclusion du groupe de 
compétition. 

D’un point de vue individuel : Oscar Brown a été fidèle à lui-même, malgré qu’il se soit amélioré au fil 
des ans, son comportement et son manque d’attention l’empêchent d’évoluer dans la discipline. 
Silouan partait de lojn du point de vue technique, très enthousiaste mais sans savoir maîtriser 
totalement son carving sur piste, c’était compliqué pour lui de l’appliquer dans les tracés. Félix est un 
jeune skieur avec une excellente mobilité mais semble plus adapté au freeski qu’à la discipline et la 
rigueur requises et nécessaires à la compétition. Violetta et Lyra semblaient plus vouloir passer du 
bon temps ensemble qu’à évoluer techniquement dans un groupe de compétition, malgré leur 
attitude positive. Axel a manqué toute la première partie des entraînements et était plutôt intéressé 
au freeski qu’à la compétition pure et simple. Davide avait beaucoup de volonté, sans trouver son 
propre plaisir dans les piquets. Miranda sait mettre de la bonne humeur mais n’arrive pas à bien se 
concentrer afin d’évoluer considérablement. Carla a rejoint le groupe de compétition dans la 
catégorie OJ, c’était difficile pour elle de combler les lacunes techniques, malgré la bonne volonté. 
Josephine a toujours été très motivée, elle habite toujours vers Nyon, au fil des années, sans 
résultats majeurs, elle se laisse abattre. Anastasia a été capable de réaliser des résultats semblables à 
ceux de Clara Berclaz et Tess Felder dans certaines courses, tout en travaillant à un volume 
d’entraînement considérablement inférieur aux filles de Ski Valais. 

Idéalement, dans le futur, il serait envisageable de séparer le groupe Fun+ dans un groupe cadets et 
un groupe OJ. Il faudrait aussi songer à doubler le volume d’entraînement, offrir 2 entraînements de 
3 heures, pour un total de 6 heures par semaine, au minimum, afin d’obtenir une évolution 
appréciable de tous les élèves. Le groupe Fun+ devrait se poser comme objectif de former des skieurs 
totaux qui puissent évoluer aisément dans le ski alpin de compétition. 

 

 

Andrea Panizzolo 



    

Ski Club Verbier (SCV) 
Section Regio Races & Master Team (RR&MT) 

 

Rapport de la saison 2021 - 2022 
 

Généralités  

Nombre de membres de la section 2021 / 2022 : 15 – reliquat de l’effet covid 

Nombre d’entraînements organisés / opérationnels / annulés : 26 / 21 / 5 

Participation moyenne : 6 mais jusqu’à 14 ! 

Record de participation : Eric – Roger – Marcel   

Toujours aussi peu attractif pour les Dames : 2 sur 15 

Toujours excellente collaboration avec l’ESS Verbier : présence régulière de monitrices / moniteurs pour 
les degrés 1 et 2, avec une participation moyenne de 4 par entrainement 

 

Commentaires sur la saison 2021 / 2022 

• Baisse du nombre de membres mais bonne stabilité de participation  

• Fort développement du slalom avec véritable engouement (enfin) 

• 4 membres avec des licences Swiss-Ski de courses et 3 avec des licences FIS 

• Votre serviteur Eric a participé au championnat du monde des Masters à Sankt.Moritz GR (CH) 
et a concouru dans les 3 disciplines officielles Masters (SL – GS – SG). Résultats à la hauteur 
du personnage, c’est-à-dire ... petit ! Mais grande satisfaction d’avoir participé à cette 
compétition, notamment de concourir sur la très officielle piste FIS de Super G World Cup de 
Sankt.Moritz. 

• Votre serviteur Éric a reçu un diplôme de la FIS pour ses nombreuses courses internationales 
pour la saison 2021 / 2022 

• Très bonne ambiance et surtout vraie motivation, c’est assez exceptionnel pour un groupe 
comme celui-là 

• Bon respect des consignes, même si parfois des rappels à l’ordre polis sont nécessaires  

• Vraisemblablement, seul le Ski Club Verbier fait cette offre spécifique au plus de 16 ans (16 – 
30 ans = Reg A – B – C) et plus de 30 ans (Reg A – B – C et Masters) en Suisse Romande 
avec un ski club du Canton Fribourg. 

• Excellente collaboration avec l’ESS Verbier et sincères remerciements avec : 

o Sébastien pour son aide précieuse 

o Petr pour sa collaboration et notre partage d’organisation des lignes 

o Xénia et Roy pour leurs aides et des stades impeccables prêts à l’emploi 

o Philippe qui fait ce qu’il peut pour nous aider 

o Guillaume et Bertrand pour les entrainements mixtes ESS / SCV RR&MT 



• Excellent travail de TéléVerbier pour des stades impeccables, qu’ils en soient remerciés 

• Un grand merci à Claudine qui supporte toutes mes bourdes en demandes, en inscriptions, etc. 

• Un grand merci à Melissa pour son aide précieuse dans la comptabilité 

• Port du gilet / veste / T-short avec logos sans problème 

 

Commentaires pour la future saison 2022 / 2023 

• Voir comment évolue Covid 8.0 9.0 10.0 – la grande interrogation 

• Promouvoir la section auprès des plus de 16 ans – voir avec Sébastien et le comité 

• Améliorer l’utilisation du site Internet pour l’information de la section 

• Promotion des jours tests auprès des intéressés du SC Verbier mais moyennant contribution 
symbolique 

• Envisager des jours « à la carte » pour des extérieurs moyennant finance de 50.- CHF la journée 
sur inscription. Voir avec le comité et les assurances. Peut-être un bon outil promotionnel. è 
En attente car discussion au comité nécessaire pour décision y compris la répartition de la 
finance (par exemple 25.- CHF pour la section et 25.- CHF pour le SCV). 

• Réfléchir si opération « séduction » vers l’extérieur peut être bénéfique à l’image SC Verbier et 
Sct RR&MT 

• Maintenir la collaboration avec l’ESS Verbier 

• Trouver un adjoint 

• A terme : organiser une course REG B combinée Masters au SC Verbier. Constitution d’un 
fonds financier par les excédents de cotisations 
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